

【今月の質問】もっと琵琶湖を良くしたい！何をすればいいと思いますか。	琵琶湖を良くするための、あなたのご意見もお聞かせください！
山・森を元気にする	こどもの頃から琵琶湖について学ぶ
山・森を元気にする	水を綺麗にすれば、黙ってても人は滋賀県に来ると思います。
山・森を元気にする	環境保全活動を県内外から参加しやすいようにするといいかも。県外からの参加者には交通費半分相当の返礼を渡す等
山・森を元気にする	山、森、河川を綺麗にし、大切にすること
山・森を元気にする	下水の高度処理
山・森を元気にする	プラスチックゴミ 回収率を上げる
山・森を元気にする	湖岸の保全
山・森を元気にする	自然環境を良くする
山・森を元気にする	琵琶湖産の魚のアピール
山・森を元気にする	自然環境を残すことだと考えます。
山・森を元気にする	琵琶湖清掃の日を設定する。企業の日、女性の日、子供の日、学生の日等。
山・森を元気にする	巨大なビオトープに
山・森を元気にする	湖岸を保全、整備する
山・森を元気にする	1人、々の、自覚を育てる事が、大事だと思います。
山・森を元気にする	自然を愛する気持ちを育てる！
山・森を元気にする	琵琶湖畔の公園化の整備
山・森を元気にする	山林や河川の手入れ。
山・森を元気にする	琵琶湖内部の対流、深層への酸素供給が充分にできないので、豊かな生物育成循環環境が阻害されている、と聞いたことがある。効果的な対策はわからないものの、深刻にとらえるべきだと思う
山・森を元気にする	水を綺麗にする為に、山きれいにし、木々を植える
山・森を元気にする	ひとりひとりができることから実践することが大事
山・森を元気にする	湖岸の水辺に住む虫や鳥、植物をアピールする。湖岸を散歩していると、見たことのない草花に出会うことがある。毎年同じではないのが面白い。る。
山・森を元気にする	水草をなんとかしましょう
山・森を元気にする	山の栄養も水に溶けて琵琶湖に流れこむ。流れこんだ栄養で生き物も豊かになる。そのために、山を元気に！
山・森を元気にする	一人一人の心掛け
山・森を元気にする	ゴミを出さない
山・森を元気にする	景観の良い場所に湖畔に誰でも安く入れる施設を増やす
山・森を元気にする	排水について、もっとみんなが気を付ける。
山・森を元気にする	もとを辿れば遥か昔の自然環境が琵琶湖には必要で、温暖化も環境悪化の一つと思われま。昔のような四季折々の自然が琵琶湖が良くなる一つの方法だと思います。温暖化が進まないような取り組みが不可欠だと思います。
山・森を元気にする	河川(水質)の浄化
山・森を元気にする	自然を汚さずクリーンにする取り組みを根本から考え直すべき
山・森を元気にする	生活用水にみんなて気を配って琵琶湖を守りたい！
山・森を元気にする	小さい事ですが生ゴミを出さない用にフードロスはもちろんですが、根菜類の皮ごと食する様にします。
山・森を元気にする	森林税を恩恵を琵琶湖にも。
山・森を元気にする	ゴミを捨てない教育をする
山・森を元気にする	汚染物質を垂れ流し 絶対行っては ダメ
山・森を元気にする	ゴミの不法投棄撲滅、道にも山にも琵琶湖にもあらゆる所でゴミを見ます不法投棄の罰則を強化する絶対ゴミをすてたらヤバイ位の罰則作って下さいね
山・森を元気にする	難しい問題と思います。
山・森を元気にする	森林を綺麗に整えて栄養のある水にして、魚達が住みやすい琵琶湖に、ブラックバスなどは、釣ったら、はなさないでほしいです。
山・森を元気にする	琵琶湖に流れ着く源、琵琶湖を取り巻く山々の環境保全が第一だと思います。
山・森を元気にする	汚れた食器や鍋は洗う前に汚れを拭き取ってから洗う
山・森を元気にする	ポイ捨てを取り締まる 罰金を設ける
山・森を元気にする	有害物質が無いが、定期的に徹底的に検査してほしい。
山・森を元気にする	森林が手入れされず土壌が悪くなって綺麗な水が供給されない
山・森を元気にする	河川の上流山河に水ナラ等の紅葉樹を植える。
山・森を元気にする	家庭排水や田んぼ・畑の排水を琵琶湖へ流さない
山・森を元気にする	深呼吸が、人工的に出来ればいいのに。
山・森を元気にする	びわ湖一斉清掃を継続します
山・森を元気にする	定期的な、海岸の清掃活動
山・森を元気にする	環境に対する皆さんの意識を高める為の積極的なPR活動
山・森を元気にする	周りの自然を大切にしたら良いと思う
山・森を元気にする	水を綺麗にする
山・森を元気にする	エンジン付きのボート規制
もっと魚がとれるようにする	周辺を綺麗してゆっくり過ごせる場所になればいいと思う
もっと魚がとれるようにする	ゴミなどを琵琶湖に捨てない。
もっと魚がとれるようにする	河川、山、森、林にゴミ等を廃棄せず綺麗にする
もっと魚がとれるようにする	鮎も不漁 残念なこと 水質汚染を防いで
もっと魚がとれるようにする	ブラックバスの駆除
もっと魚がとれるようにする	琵琶湖一斉清掃
もっと魚がとれるようにする	外来魚を減らす
もっと魚がとれるようにする	琵琶湖の魚を毎日食べたい。
もっと魚がとれるようにする	湖魚を食べる機会も、人も減ったと感じます。大好きというわけではないけど、このままなくなってしまうのは寂しいなと感じてます。いまの食スタイルにあった湖魚料理がもっと広がるといいな。
もっと魚がとれるようにする	琵琶湖の鮎など湖魚の漁獲量が減少しているとニュースで見ても心配しています。
水をきれいにする	水を大切に。節水して、下水にあかんものは流さない。
水をきれいにする	琵琶湖周辺の状況を監視し、違反には即刻対応する
水をきれいにする	ゴミ削減、節水、温暖化対策
水をきれいにする	カワウの駆除、外来種の撲滅、ヨシの育成、ブラゴミ廃棄の罰則
水をきれいにする	ゴミひろい。暑くない時。まずゴミを捨てさせないように。
水をきれいにする	県民の意識向上と共に、琵琶湖の水をきれいにするため人工的な作業を導入してほしい
水をきれいにする	琵琶湖のごみをなくす
水をきれいにする	ゴミを捨てない
水をきれいにする	ゴミのポイ捨て、川などに捨てる人がいるとそこから流れて琵琶湖が汚くなっていく。もっとぼい捨てに厳しくする条例を作るべき。
水をきれいにする	河川を汚さないように、田んぼの水や汚水泥水などまた家庭の排水など注意喚起をする
水をきれいにする	定期的に岸のゴミ拾い
水をきれいにする	琵琶湖へつながっている川を綺麗にする。
水をきれいにする	観光客のマナーの徹底
水をきれいにする	湖岸でのマナーゴミを捨てない。
水をきれいにする	まず、琵琶湖の水をきれいに。が、第一課題。山、川が潤えば経済は成り立つ
水をきれいにする	うえに書いてくださっていることが、水をきれいにするに繋がると思いますが、山・森・川・湖にゴミを捨てない、拾う！簡単だけど、できていないことを一人ひとりが意識し取りくんでいく必要があると思います。
水をきれいにする	流入河川の浄化のための業務用排水のモニタリングと罰則強化（社名公表）
水をきれいにする	地域の清掃
水をきれいにする	水辺に限らず、県民はもちろん観光客も、外出先でゴミを捨てない、ゴミを持ち帰ることを徹底すれば、それが環境保全に寄与すると思います。観光地でゴミ捨てたいときは、お金を払って捨てるようにしたら良いと思います。
水をきれいにする	ライブイベントを滋賀県の各地で開催してそこで琵琶湖の現状をPRして欲しい。
水をきれいにする	ゴミ対策の強化
水をきれいにする	岸辺の水草とか取り除く
水をきれいにする	琵琶湖の周りの草刈り、河川の草刈りも当然県民総出でできたら凄いなと思います
水をきれいにする	琵琶湖にゴミを捨てない。排水は下水道に切り替えてある
水をきれいにする	ゴミの不法投棄やポイ捨てをしない
水をきれいにする	滋賀県民全員がマザーレイク琵琶湖を守るんだと気持ちを一つにしなければならぬ。
水をきれいにする	清掃
水をきれいにする	ごみのポイ捨て＝罰金 琵琶湖一週ぐるっと有料施設を作って集客し儲けたお金を琵琶湖等環境保全と県民へ還元する
水をきれいにする	湖岸の整備
水をきれいにする	琵琶湖の日をもっとアピールして、みんなで琵琶湖をきれいに掃除しましょう。
水をきれいにする	湖岸にもっと砂浜が欲しい
水をきれいにする	ごみの持ち帰りを徹底している
水をきれいにする	琵琶湖に流入する河川を含む全域で、ゴミ、吸殻のポイ捨てを禁止し違反は厳罰に。
水をきれいにする	魚釣りの制限
水をきれいにする	ゴミを投棄しない
水をきれいにする	流入する川や大半を占める森林の手入れ
水をきれいにする	湖北は琵琶湖の水が綺麗なのに、大津辺りは何が浮いていたり汚い感じがする。琵琶湖岸のゴミ拾いなど、もっとイベントとして頻回にしてはどうか？？
水をきれいにする	琵琶湖に流れ込む大小河川が多く有りますが何れの河川流域(流域および川岸)にプラスチック、家庭から廃棄されたと思われるゴミズ及び廃棄物の多さには情け無い思いです 先ず琵琶湖に流れ込むこの様なゴミ、廃棄物を県民、県外、国外からこれらの人々に禁止行為として訴える取り締まる事の仕掛けが必要だと思います 例としてシンガポールの様に罰則もやむ得ないのでは
観光で多くの人に琵琶湖の魅力を知ってもら	滋賀県は明るさ、活気不足。特に野洲市は何もない。今の若者が好む映えを狙いまずは琵琶湖に多くの人が訪れてくれる様に、フリマ・マルシェ・グルメイベントなどで滋賀県の良い所を感じてもら、その収益で琵琶湖の環境保全などに充てる
観光で多くの人に琵琶湖の魅力を知ってもら	琵琶湖を汚さない為合成洗剤を使用しない運動
観光で多くの人に琵琶湖の魅力を知ってもら	大人になってから滋賀に住んだ方々に、もっと琵琶湖を知り、大切に思う気持ちを育ててもらおうといいと思います
観光で多くの人に琵琶湖の魅力を知ってもら	水草の排除をこまめに！
観光で多くの人に琵琶湖の魅力を知ってもら	琵琶湖に流れる河川を綺麗に保つ努力をする
観光で多くの人に琵琶湖の魅力を知ってもら	ヨシの植栽を増やす
観光で多くの人に琵琶湖の魅力を知ってもら	琵琶湖の絶景スポット(写真も)をPRする
観光で多くの人に琵琶湖の魅力を知ってもら	湖岸整備
観光で多くの人に琵琶湖の魅力を知ってもら	滋賀県の良さを知らない人が多すぎなのが気になります
観光で多くの人に琵琶湖の魅力を知ってもら	琵琶湖の生かし方を真剣に考え実行する。
観光で多くの人に琵琶湖の魅力を知ってもら	滋賀のイベントを地区毎に開催し、田舎を求める近隣都市に周知し、観光してもら。田舎ほどドライブでき、滋賀をしよう
観光で多くの人に琵琶湖の魅力を知ってもら	県外からの来客があり琵琶湖を紹介すると必ず海に見える！と驚かれます。そんな素晴らしい湖の魅力をやはり、もっともっと沢山の人が知って貰えるよう県民で色々な琵琶湖の魅力をもとめて発信していければと思っています。
観光で多くの人に琵琶湖の魅力を知ってもら	上流に住む私達滋賀県民が水を汚さないように気をつける。
観光で多くの人に琵琶湖の魅力を知ってもら	ゴミの不法投棄に対する対策、湖岸沿い景観(雑草や不要な樹木の整備)
観光で多くの人に琵琶湖の魅力を知ってもら	一人一人が水環境について意識を高める
観光で多くの人に琵琶湖の魅力を知ってもら	琵琶湖をキレイに保てる、するように、ゴミを捨てない等で呼びかけや看板、もしくは罰金を設ける
観光で多くの人に琵琶湖の魅力を知ってもら	山も湖もある、グルメもいっぱい、一挙両得！もっと楽しんでほしい
観光で多くの人に琵琶湖の魅力を知ってもら	琵琶湖を使った催しを開催する
観光で多くの人に琵琶湖の魅力を知ってもら	安曇川と彦根を結び、自転車やバイクメインのカーフェリー就航。車は規模が大きくなるのでスモールスタートで。
観光で多くの人に琵琶湖の魅力を知ってもら	環境保護に力を入れて下さい。
観光で多くの人に琵琶湖の魅力を知ってもら	湖岸に駐車場を増やして、デイキャンプ等が出来るスペースをもっと増やしたり、謎解きイベント等を開催すると良いと思います
観光で多くの人に琵琶湖の魅力を知ってもら	もう少し湖上遊覧を安価格¥900くらいで楽しめるようにする。旅行者にとって気軽に立ち寄れる。
観光で多くの人に琵琶湖の魅力を知ってもら	琵琶湖はただ見てるだけでも癒され、リフレッシュできます！もっと多くの人に知ってほしいけど、たくさんの方が来て琵琶湖が汚れるのは困るなと思います。
観光で多くの人に琵琶湖の魅力を知ってもら	掃除
観光で多くの人に琵琶湖の魅力を知ってもら	子どもたちが琵琶湖のことを学んだり、楽しんだりできる機会をもっと増やす。